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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

QUEM JÁ GANHA MUITO QUER AINDA MAIS
Tiago Mitraud / 21/01/2022 - 15h40

Imagine esta cena: no meio da pandemia, enquanto a
maioria dos brasileiros perdeu sua renda, deputados
ameaçam entrar em greve. Estão indignados pois, ao
longo dos últimos sete anos, mesmo com a escalada da
inflação, seus salários ainda permanecem os mesmos.
O fato de estarem entre o 1% da população com maior
renda parece secundário. O que importa é que o salário
deles perdeu parte do seu poder de compra desde 2015.
Portanto, nada mais justo do que um aumento!

Ninguém em sã consciência concordaria com esta
demanda, certo? Eu também acho que ela seria absur-
da, é claro. Pois bem, apesar do absurdo, é isto que
estão demandando os sindicatos de diversas categorias
de servidores públicos federais que ameaçaram entrar
em greve nesta semana.

Este lamentável episódio é, infelizmente, apenas mais
um capítulo da atual lógica remuneratória do funciona-
lismo brasileiro: a lógica do "ganha mais quem grita mais".

A desconexão com a realidade daqueles que pedem
aumentos em meio a uma grave crise econômica, mes-
mo não tendo perdido um centavo sequer de renda du-
rante a pandemia, teve um gatilho: Jair Bolsonaro.

O presidente entrou em cena para atender deman-
das corporativistas de sua base de apoio e solicitar a
inclusão de previsão orçamentária para aumentar os
salários de policiais federais. Foi o que bastou para des-
pertar o sempre presente corporativismo dos represen-
tantes de diversas carreiras que integram a elite do fun-
cionalismo no Brasil, que passaram a se mobilizar para
realizar paralisações e greves ao longo de 2022, em
defesa de reajustes.

Ignorando completamente a realidade do país, as ca-
tegorias alegam que tiveram perdas nos últimos anos
devido à inflação. O que não contam, porém, é que su-
cessivos governos concederam a elas aumentos muito
superiores à inflação ao longo dos últimos 24 anos. En-

RECESSO
Não vai ser nesta segunda-feira que os vereado-
res de São Sebastião do Paraíso vão retomar as
Sessões Ordinárias do 1º Período Legislativo de
2022. Como o primeiro dia útil de fevereiro será
somente na terça-feira, segue o recesso parlamen-
tar por mais uma semana. Alguns vereadores leva-
ram a sério o período de férias da Câmara e literal-
mente sumiram do mapa. Também pudera, depois
de um ano de intensas atividades como foi 2021, o
período de descanso é considerado mais do que
merecido. Que venha a próxima segunda-feira, 7
de fevereiro quando os trabalhos retomarão mes-
mo pra valer.
EXTRAORDINÁRIA
Não por isso que os vereadores vão deixar de se
reunir. Na segunda-feira,31, vai ter audiência públi-
ca e Sessão Extraordinária quando será aprecia-
do um projeto interessante para a comunidade.
Desde o ano passado que o Executivo, o Legislativo
e representantes de diversos setores vêm deba-
tendo o assunto da expansão da área central e tam-
bém a autorização para aumentar o tamanho das
edificações verticais e suas conseqüências, entre
outros detalhes. São propostas que vão influenciar
na paisagem da cidade e abrirá espaço para no-
vas construções que estão por surgir na cidade.
ECOLOGICAMENTE
Enquanto o clima literalmente esquentou nesta se-
mana em Paraíso, em função das questões liga-
das ao meio ambiente, o vereador Vinício Scarano
Pedroso não perdeu tempo e fez a sua ação em
prol do setor. Ele visitou a Secretaria de Meio Am-
biente do município em companhia de amigos e
empresários parceiros. Na oportunidade foram re-
passadas ao secretário Renan Jorge Preto
caixinhas ‘birdbox’ que contêm alimentos para pás-
saros. O material será colocado em espaços pú-
blicos e também no Parque da Serrinha para ali-
mentação da passarada, uma boa iniciativa ecolo-
gicamente correta em favor do meio ambiente e
do mundo animal.
CONGELAMENTO
Minas Gerais tomou frente entre os demais esta-
dos para a decisão da manutenção do congelamen-
to do ICMS dos combustíveis. O valor do preço
médio está congelado desde 1º de novembro, pra-
zo que se encerra no próximo dia 31. Com a deci-
são a medida foi prorrogada por mais 60 dias.
Segundo o governo mineiro continua em análise a
implementação de outros meios que auxiliem no
controle da escalada da inflação que tem afetado
a vida e o poder de compra da população de for-
ma em geral.
PEDIDO NEGADO
O Ministério de Minas Energia negou, nesta sema-
na o pedido feito pelo governador Romeu Zema
para suspender a “bandeira de escassez hídrica”
da conta de luz de Minas Gerais. O estado conti-
nua sofrendo de forma negativa os efeitos das chu-
vas intensas, que deixaram muitas famílias
desabrigadas e agravaram a situação econômica
já impactada pela pandemia. O valor cobrado é de
R$ 14,20 a cada 100 quiowatt-hora consumido, pre-
visto para ser cobrado até abril de 2.022. Segundo
o Governo Federal a arrecadação destina a custe-
ar gastos “excepcionais”, pelo uso das usinas tér-
micas e importação de energia.
VOANDO BAIXO
Questionamento que sempre tem sido feito, é se a
velocidade limite estipulada para trânsito de veícu-
los em São Sebastião do Paraíso, não alcança, não
vale, não precisa ser obedecida por condutores de
motocicletas. A explicação é que o pessoal anda
voando baixo, dia e noite, e nessa esteira se inclui
entregadores, alguns mototaxistas, além daqueles
que aceleram com barulho ensurdecedor, e saem
em disparada, como se não houvesse um Código
de Trânsito Brasileiro a ser observado e seguido.
Com a palavra a Secretaria Municipal de Seguran-
ça, Trânsito, Transporte e Defesa Civil, responsá-
vel pela fiscalização do trânsito, bem como a Polí-
cia Militar e Delegacia de Trânsito.
VOLTA ÀS AULAS
As escolas da Rede Estadual de ensino voltarão
às aulas no próximo dia 7 de fevereiro. Em relação
aos municípios conforme anunciado, cada prefeito
tem autonomia para decidir. Na região da Alta
Mogiana já foi decidido pelo retorno na mesma
data. Na região do Médio Rio Grande o colegiado
anda não se manifestou e deve se pronunciar nos
próximos dias. Com o avanço da vacinação de cri-
anças e adolescentes a expectativa é de que o ris-
co de contaminação seja bem reduzido, é o que se
espera. O tempo vai falar por si.
DESIGNAÇÃO
Através da Portaria nº 10, de 25 de janeiro de 2.022,
o juiz auxiliar da presidência do Tribunal Regional
de Minas Gerais, no uso de suas atribuições que
lhe foram delegadas, dispensou o analista judiciá-
rio Mário Henrique Melon de Paula, da função
comissionada de assistente I, na 260ª Zona Eleito-
ral, na Comarca de São Sebastião do Paraíso. Na
mesma medida designou o técnico judiciário, Fá-
bio Alves de Oliveira, para a função que havia fica-
do vaga. A publicação saiu no Diário Oficial da
União, da quinta-feira, 27 de janeiro.
REPASSE DO FPM
Os Municípios recebem nesta sexta-feira, 28 de ja-
neiro, o repasse do Fundo de Participação dos Mu-
nicípios (FPM) referente ao 3º decêndio do mês. O
valor a ser dividido é de R$ 3.788.816.577,55, já
descontada a retenção do Fundo de Manutenção
e Desenvolvimento da Educação Básica e de Va-
lorização dos Profissionais da Educação (Fundeb).
Em valores brutos, incluindo o Fundeb, o montante
é superior a R$ 4 bilhões. Para a prefeitura de São
Sebastião do Paraíso a estimativa de recebimen-
to é de R$ 1.767.923,10 em valores brutos, que aju-
dará a bancar obras e contas da administração
pública municipal.

quanto o IPCA acumulou uma alta de 326% no período,
auditores da Receita Federal, por exemplo, tiveram au-
mento de 478%, delegados da polícia federal, 498%, e
advogados da União e procuradores da Fazenda, incrí-
veis 608% de aumento.

Sempre é bom lembrar: estas categorias, com salári-
os que ultrapassam R$ 30 mil - sem contar os
penduricalhos - já estão no topo da pirâmide social bra-
sileira, ganhando muito mais do que a imensa maioria da
população, que paga a conta.

Sou filho de servidores públicos e tenho o maior res-
peito por nossos bons servidores, que carregam o piano
na nossa administração pública, mesmo com todas as
adversidades. Mas o Brasil precisa, definitivamente, de
sindicatos com maior senso de realidade.

Precisamos também, enfim, de uma boa reforma ad-
ministrativa, que abandone a atual irracionalidade nos
critérios de remuneração de servidores. Devemos base-
ar nossa lógica remuneratória nos exemplos que deram
certo, como EUA, Reino Unido e Portugal, que estabele-
ceram tabelas remuneratórias para suas carreiras públi-
cas baseadas na complexidade da função e responsabi-
lidade dos cargos. Estas tabelas são constantemente
comparadas e ajustadas com base na realidade econô-
mica do país, e não em pressão política.

Se quisermos, portanto, enfrentar de uma vez por to-
das as distorções salariais no serviço público, é funda-
mental revermos o atual modelo de bases salariais e
carreiras, criando tabelas gerais. As carreiras devem ser
orientadas por funções, e a promoção deve estar asso-
ciada ao ingresso em uma posição de maior complexida-
de. Só assim permitiremos que a administração pública
possa servir a quem dela mais precisa, e não somente a
quem é capaz de gritar mais alto.

(Hoje em Dia 21/01/2022).
Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
22/1 - Ailton dos Reis Narciso (Pereirinha), 69 anos
22/1 - Willian Martins de Almeida, 16 anos
22/1 - Luiz Sampaio dos Santos, 69 anos
22/1 - Messias Gonçalves, 65 anos
23/1 - Argeu Calixto Dias, 92 anos
23/1 - Darcy Mariano, 63 anos
23/1 - Maria Helena Vieira Bianquini, 67 anos
24/1 - José Dias de Castro, 70 anos
24/1 - Gonçalves dos Reis Silva, 66 anos
24/1 - Maria Rosa Lopes Pereira, 68 anos
24/1 - Mateus Gonçalves de Aguiar, 35 anos
25/1 - Onofra Ribeiro Cardoso, 91 anos
25/1 - Abadia do Nascimento Souza, 81 anos
25/1 - Maria de Lourdes Piccirillo, 85 anos
25/1 - Luzia Maria Ferreira, 76 anos
26/1 - Nelson Theodoro de Souza, 83 anos
26/1 - Zenaide Mião Alves, 86 anos
27/1 - Suely de Fátima Santos, 60 anos
27/1 - Carmem Andrade Melles (Carmita), 76 anos
28/1 - Ailton Bernardes, 73 anos
28/1 - Maria de Lourdes Barbosa Carvalho, 72 anos
28/1 - Aparecido Soares de Aguiar, 81 anos

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DO
MUNICÍPIO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO-MG

CNPJ 23.781.024/001-20

ATO DE CONVOCAÇÃO nº 002/2022
DANIEL TALES DE OLIVEIRA, Presidente do Conselho Administrativo

do INPAR, no uso de suas atribuições legais;
Considerando a homologação do resultado final do Concurso Público

Edital nº 001/2019 efetuada pela    Portaria nº 04/2022 de 10 de janeiro
de 2022;

Considerando a desistência do 1º colocado registrado em termo de
desistência datado de 26 de janeiro de 2022, conforme Edital do Concurso
Público Edital nº 001/2019 efetuado pela     Portaria nº 04/2022 de 10 de
janeiro de 2022;

CONVOCA a partir dessa data os seguintes candidatos aprovados
para os cargos abaixo relacionados:

AGENTE ADMINISTRATIVO NÍVEL I
2º colocado: LEONARDO GUIMARÃES FERREIRA
O candidato acima convocado terá um prazo de 15 (quinze) dias a

contar da data da publicação desse ato para apresentação dos
documentos junto a Gerência de Recursos Humanos. A não apresentação
dentro desse período será considerada para todos os fins de posse
como desistência do candidato.

São Sebastião do Paraíso, 27 de janeiro de 2022.
DANIEL TALES DE OLIVEIRA

 Presidente do Conselho Administrativo do INPAR
Pça dos Imigrantes nº 100 - Bairro Lagoinha - CEP: 37.950-000 São Sebastião do Paraíso/MG

Fone/fax: (35) 3558-4816 - e-mail: .inparssp@gmail.com.br - site: www.inparssp.mg.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 27/22, Pregão Pres. nº 13/22, abertura dia 11/02/
22, 08h, para “Contratação de empresa especializada para a locação de
impressoras multifuncionais”; Proc. nº 19/22, Pregão Pres. nº 10/22,
abertura dia 15/02/22, 08h, para “Contratação de empresa especializada
para a realização dos serviços de organização, elaboração e realização de
processo seletivo para preenchimento de vagas da Prefeitura Municipal de
Itamogi”; CREDENCIAMENTO nº 01/22 para “CREDENCIAMENTO de
HOSPITAIS PRESTADORES DE SERVIÇOS DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE
que tiverem interesse em realizar cirurgias eletivas, nas especialidades
previstas na Tabela de Procedimentos Médicos em anexo, demandadas pelo
município, sob as diretrizes do Sistema Único de Saúde (SUS)”, a partir do dia
01/02/22; CREDENCIAMENTO nº 02/22 de profissionais Médicos, Pessoas
Físicas ou Jurídicas, para prestação de serviços de consultas/exames
especializados em Oftalmologia e Ressonâncias Magnéticas, a partir do dia
31/01/22. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações
telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 28/01/22 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Foi realizada na última quar-
ta-feira, dia 26 de janeiro,  reu-
nião da Diretoria Executiva da
ACISSP (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso) e CDL (Câmara de
Dirigentes Lojistas de São Se-
bastião do Paraíso) para apre-
sentação das atividades e
ações realizadas no primeiro
mês do mandato da nova di-
reção e a posse de novos
membros, de livre nomeação,
conforme prevê o estatuto da
instituição.

Na abertura do encontro o
presidente da associação, Dr.
Matheus Colombaroli, após as
saudações apresentou as mu-
danças estruturais e organizaci-
onais realizadas, dentre elas as
adequações na estrutura física
e o novo organograma da ins-
tituição, com a disposição dos
serviços divididos em assesso-
rias como forma de otimização
das ações e serviços desenvol-
vidos na entidade.

Ainda foram apresentadas
as medidas adotadas para di-
minuição de custos fixos, re-
visão de contratos, melhoria da
estrutura física, manutenção do
prédio e demais ações já desen-
volvidas ou em andamento
como forma de melhorar o

ACISSP/CDL realiza reunião estratégica
e empossa três novos diretores

Encontro aconteceu no último dia 26 de janeiro e foi marcada pela apresentação das ações
já desenvolvidas e planejamento de novas atividades para o primeiro ano da nova diretoria.

atendimento ao associado,
como o início do funcionamen-
to da associação das oito às
dezoito horas de forma direta,
sem fechar para o almoço.
Outra ação apresentada foi da
restruturação dos espaços de
eventos, salas de congressos,
treinamentos e reuniões, que
serão ampliadas e equipadas
para receber todo tipo de even-
tos das empresas locais.

Também foram apresenta-
dos alguns dos projetos que já
estão iniciados como a implan-
tação da Ouvidoria, sendo que
a ACISSP será a primeira as-
sociação comercial do estado

está em desenvolvimento para
modernização e identificação
com o novo momento vivido
pela entidade.

Ao final da reunião foram
empossados os três diretores
especiais com livre indicação
do presidente da instituição,
conforme prevê o seu estatu-
to. Tomaram posse Érica Dias
Garcia como diretora de Ino-
vação e Empreendedorismo,
Aliomar Fernandes como dire-
tor de Exportação e Bruno Félix
como diretor de Cultura.

“Hoje discutimos assuntos
inerentes ao início do nosso
trabalho, as primeiras ações e
o planejamento para o ano. Mu-

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) está re-
alizando uma pesquisa de opi-
nião com seus associados para
buscar entender suas deman-
das, anseios, dificuldades e ex-
pectativa de atuação da asso-
ciação para que sirva de
parâmetro para as ações que
serão desenvolvidas pela nova
diretoria da instituição.

O questionário é digital e
pode ser preenchido de for-
ma simples e rápida por com-
putador, tablet ou smartphone

Segue a realização de Pesquisa de
Percepção do Associado da ACISSP/CDL

Objetivo é ouvir os anseios e demandas dos empreendedores
buscando entender suas expectativas. O levantamento servirá como balizador
das ações e projetos a serem desenvolvidas pela nova diretoria da associação.

e pode ser acessado nas re-
des sociais da associação
através do Facebook (face
book.com/Acissp), pelo
Instagram (@acissp_paraiso)
ou através do site www.
acissp.com.br.

As perguntas são de múl-
tipla escolha sobre os servi-
ços e atuação da ACISSP/
CDL e algumas há possibili-
dade de os associados expli-
carem, sugerirem cursos por
exemplo, e analisarem as
principais ações desenvolvi-
das pela associação.

“O objetivo é a aproxima-

ção com nosso associado.
Nós queremos saber o que
ele pensa e espera da
ACISSP/CDL e a partir des-
sas informações podermos
desenvolver nossas ações
com maiores chances de
atender a demanda que há
entre os empresários locais.
Por isso peço que os empre-
endedores possam acessar o
questionário da pesquisa e o
responder. Isso é muito im-
portante para a nova direto-
ria e auxiliará sobremaneira
nas ações que proporemos na
instituição”, explicou o presi-

de Minas Gerais a regulamen-
tar e implantar esse serviço, o
market place da associação que
abrigará todos os estabeleci-
mentos comerciais da cidade
que se interessarem pela ferra-
menta, a expansão da entidade
com serviços sendo levados
para outras localidades vizinhas
e a integração regional como
forma de promover o cresci-
mento sustentado da região.

Na sequência da reunião,
cada diretor apresentou suas
ideias, projetos e sugestões de
ações que podem ser desenvol-
vidas pela ACISSP/CDL de for-
ma a ampliar o atendimento e

presença junto ao associado e
aos empresários da cidade.
Reuniões setoriais e eventos de
cada diretoria serão realizadas
com frequência e comporão o
calendário oficial de atividades
da instituição.

Além disso o presidente da
associação destacou uma pes-
quisa de percepção que está
sendo realizada através do site
e redes sociais da instituição
como forma de ouvir as de-
mandas dos empresários locais
e orientar essas atitudes e ati-
vidades em andamento e a se-
rem implementadas e discutiu
com os diretores a nova iden-
tidade visual da ACISSP que

itas novidades, modernidade e
proximidade com o nosso as-
sociado serão desenvolvidas e
implementadas. E nossa dire-
toria executiva tem atuação ati-
va na rotina da associação de
forma a otimizarmos todo
esse esforço que temos feito
na construção da nova
ACISSP.

 Fiquei satisfeito com o re-
sultado da reunião, com os
novos diretores empossados e
creio que faremos um trabalho
inovador frente à associação”
analisou o presidente da
ACISSP/CDL, Dr. Matheus
Colombaroli. (por Comunica-
ção ACISSP/CDL)

Bruno Félix como diretor de Cultura, Aliomar Fernandes
como diretor de Exportação e Érica Dias Garcia

como diretora de Inovação e Empreendedorismo

FOTOS: Divulgação

dente da ACISSP/CDL, Dr.
Matheus Colombaroli.

Caso o empresário tenha
dificuldades em acessar o
questionário, basta entrar em
contato com a ACISSP/CDL
através do WhatsApp (35)
98845-4743 ou pelo telefo-
ne (35) 3539-4400 e solici-
tar que o link da pesquisa seja
enviado pelo próprio
aplicativo de mensagens ou
por e-mail ou ainda contar
com o apoio de um funcio-
nário da associação no pre-
enchimento do formulário.

(por Comunicação ACISSP/CDL)
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Por Agência Brasil
Brasília

Uma pesquisa do Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas (Sebrae)
mostra que as micro e peque-
nas empresas seguem como as
principais geradoras de novas
vagas de emprego.

De acordo com levanta-
mento, feito com base no
Caged, o setor foi responsável
por cerca de 76% das vagas
de emprego no país. Os dados
correspondem ao mês de no-
vembro de 2021.

Na avaliação do Sebrae, há
15 meses seguidos os peque-

Pequenas empresas são responsáveis
por 70% dos novos empregos

ticipação na criação de novas
vagas.

O comércio foi responsá-
vel pela abertura de 116,7 mil
postos, seguido pelos setores
de serviços (98,7 mil), cons-
trução (16,7 mil) e indústria
(15,2 mil).

No caso das empresas de
médio e grande porte, o maior
número de postos de trabalho
foi gerado nas firmas do setor
de serviços (80,8 mil vagas),
seguido pelo comércio (21,3
mil). A agropecuária, indústria
e a construção apresentaram
saldo negativo de criação de
novas oportunidades.

(Agência Brasil)
nos empresários geram a mai-
oria das vagas de emprego no

Brasil. A média mensal do pe-
ríodo é superior a 70% de par-

Sebastião Tadeu Ribeiro

No intuito de ajudar os con-
sumidores de São Sebastião do
Paraiso fazerem economia de
tempo e no bolso, periodica-
mente o JS faz levantamentos
dos preços de combustíveis e
do gás de cozinha GLP, botijão
de 13 quilos. Sábado passado,
20 de janeiro, foi efetuado o
levantamento dos preços de
gasolina, etanol e diesel, e nes-
ta sexta-feira (28/1), o levan-
tamento do gás de cozinha em
diversos estabelecimentos co-
merciais que revendem este
produto de extrema necessida-
de de consumo aqui em Paraí-
so e por este Brasil afora. Con-
forme constatamos nesta sex-
ta-feira (28/1), o preço mais
barato do gás de cozinha (13
quilos), para ser retirado no
local da compra é de R$ 89,00
e para entrega R$ 94,00.

O preço mais caro para
buscar no local de revenda é
R$ 110,00 e para entrega R$
114,00. Na tabela em anexo a
esta matéria constam os locais,
telefones e os preços. Vale, sim,
a pena consumidores pesqui-
sarem e pechincharem, porque
neste atual levantamento efetu-
ado pelo JS, foi constatado que
há diferenças consideráveis de

Preço do botijão de gás em
Paraíso apresenta diferença de

até R$ 21,00 entre revendedores

dá para comprar um saquinho
de arroz de cinco quilos de pri-
meira, ou três quilos de feijão
de primeira qualidade ou cinco
quilos de açúcar e ainda sobra
troco para comprar uns pãe-
zinhos.

preços de um estabelecimentos
de revenda para o outro.
Exemplo: no valor de R$ 89.00
e R$ 110,00 -, ambos para bus-
car no local da compra, a dife-
rença chega a R$ 21,00 a mais.

Para ser entregue em domi-

cílio o preço mais barato é de
R$ 94,00 e o mais caro R$
114,00 -, uma diferença a mais
de R$ 20,00. Uma diferença
considerável que dá para os
consumidores da fazerem eco-
nomia ou sobra de dinheiro que

A Polícia Militar apreen-
deu dois menores e prendeu
dois homens durante patru-
lha-mentos nos bairros Nos-
sa Senhora Aparecida e Jar-
dim Alvorada, em São Sebas-
tião do Paraíso, quinta-feira
(27/1), por tráfico de dro-
gas.

Após receber denúncias a
PM realizou abordagem a um
menor, 16 anos, na região do
bairro Nossa Senhora Apare-
cida. Com o suspeito foram
encontradas algumas porções
de crack (20 pedras), e uma
quantia em dinheiro. Com pas-
sagens anteriores ele foi apre-
endido e a ocorrência encami-
nhada para a Delegacia de Po-
lícia Civil.

Havia informações a respei-
to da situação com denúncias
sobre o tráfico de drogas na
região. Ainda de acordo com a

Homens são presos, e
menores apreendidos
em Paraíso suspeitos

de tráfico

DROGAS

 Dois homens são presos, e materiais
apreendidos encaminhados para a delegacia

juntamente com os suspeitos de tráfico

ALCO/P5-43BPM

PM o adolescente é conhecido
nos meios policiais. O históri-
co aponta para a existência de
passagens anteriores também
relacionadas ao tráfico de dro-
gas

NO ALVORADA
Dois homens foram presos

e um menor apreendido quin-
ta-feira (27/1) por volta das
18h30, no Jardim Alvorada
durante patrulhamento da Po-
lícia Militar.

Um homem de 37 anos es-
tava com um tablete de maco-
nha que afirmou ter adquirido
de um menor de idade. Com
outro, um desocupado, 55
anos, policiais encontraram
dois pinos de cocaína e duas
buchas de maconha, segundo
ele, comprado também do me-
nor que foi localizado e apre-
endido.
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Com o objetivo de debater
sobre a ampliação da zona
central de São Sebastião do
Paraíso, a Câmara Municipal
realizará nesta segunda-feira,
31 de janeiro, uma audiência
pública e sessão extraordiná-
ria, envolvendo representantes
de diversos segmentos da ci-
dade. A Prefeitura encaminhou
um novo projeto ao Legislativo
propondo modificações no Có-
digo de Obras e no Plano Di-
retor do Município para serem
debatidos junto à comunidade.
A reunião será às 15 horas,
com transmissão ao vivo, na
página do Facebook da Câma-
ra Municipal.

Durante a reunião estará
em pauta o Projeto de Lei
Complementar nº 82 que dis-
põe sobre a proposta de mo-
dificações no Plano Diretor do
Município e no Código de
Obras. Entre as principais
mudanças consta a ampliação
de área da demarcação da
Zona Central e o aumento do
número máximo de pavimen-
tos permitidos. A iniciativa
substitui o Projeto de Lei
Complementar nº 80, que já
começou a ser debatido na
casa no final de 2021, tendo
inclusive sido pauta de uma
audiência pública ocorrida no
final de novembro.

O projeto prevê a amplia-
ção da Zona Central da cida-
de. O setor teria abrangência
em área a partir da Avenida
Delfim Moreira, Avenida Oli-
veira Rezende, ruas Djalma
Dutra, Padre Benatti, Depu-
tado Campos do Amaral, Al-
feres Patrício, Tiradentes,
Avenida Monsenhor Mancini,
Praça Dr. Joaquim Mario e
Avenida Angelo Calafiori.

A iniciativa pretende ain-
da aumentar de oito para 12 a
quantidade máxima de anda-
res que as edificações podem
ter dentro dessa zona. Desta

AUDIÊNCIA PÚBLICA

Vereadores vão debater mudanças
no planejamento urbano de Paraíso

forma objetiva melhorar a mo-
bilidade urbana, visto que ha-
verá menor necessidade de
deslocamento de pessoas,
acarretando em menos tem-
po desperdiçado, menos gas-
tos com locomoção e diminui-
ção da poluição do ar pela
queima de combustíveis, jus-
tifica. Além disso, o projeto
promove alterações nas exi-
gências para parcelamentos
de solo na Zona Central.

A Prefeitura argumenta
que a verticalização dos imó-
veis, por meio da construção
de prédios residenciais com
mais pavimentos, traz como
vantagens aspectos como a
valorização do solo urbano, e
a divisão de custos de manu-
tenção entre os moradores.
Outro ponto positivo aponta-
do é a melhoria na qualidade
de vida possibilitada pela utili-
zação dos equipamentos de
esporte e lazer e a segurança
proporcionada pelos sistemas
de proteção e bloqueio das
ações de criminosos.

O projeto também altera o
total de vagas de estaciona-
mento exigido no Código de
Obras do Município para pré-
dios residenciais. Atualmente,
são exigidas uma vaga por
apartamento com menos de
quatro dormitórios, e duas
para apartamentos com qua-
tro ou mais dormitórios. A al-
teração determina uma vaga
para apartamentos com me-
nos de dois dormitórios e duas
vagas para dois dormitórios ou
mais.

No caso da ZCSI – Zona
de Comércio, Serviços e In-
dústrias do tipo não incômo-
das e toleradas (demarcada no
Plano Diretor), são acrescidas
à lei novos parâmetros para
uso e ocupação do solo, como
terrenos com área mínima de
450 m² e testada mínima de
15 metros.

O planejamento urbano é
o processo de idealização, cri-
ação e desenvolvimento de
soluções que visam melhorar
ou revitalizar certos aspectos
dentro de uma determinada
área urbana ou do planeja-
mento de uma nova área ur-
bana em uma determinada re-
gião, tendo como objetivo
principal proporcionar aos
habitantes uma melhoria na
qualidade de vida.

O planejamento urbano, se-
gundo ponto de vista contem-
porâneo (e, em certa medida,
pós-moderno), tanto enquanto
disciplina acadêmica quanto
como método de atuação no
ambiente urbano, lida basica-
mente com os processos de
produção, estruturação e apro-
priação do espaço urbano. A
interpretação destes processos,
assim como o grau de altera-
ção de seu encadeamento, va-
ria de acordo com a posição a
ser tomada no processo de pla-
nejamento e principalmente
com o poder de atuação do ór-
gão planejador.

Os planejadores urbanos,
os profissionais que lidam com
este processo, aconselham mu-
nicípios, sugerindo possíveis
medidas que podem ser toma-
das com o objetivo de melho-
rar uma específica comunida-
de urbana, ou trabalham para
o governo ou empresas priva-
das que estão interessadas no
planejamento e construção de
uma nova cidade ou comuni-
dade, fora de uma área urbana
já existente.

Os planejadores urbanos
trabalham tradicionalmente jun-
to das autoridades locais, ge-
ralmente, para a municipalidade
da cidade ou vila, embora nas
últimas décadas tenham se des-
tacado os profissionais que tra-

balham para institutos munici-
pais, organizações, empresas
ou grupos comunitários que
propõem planos para o gover-
no. O dia-a-dia de um plane-
jador urbano inclui principal-
mente melhorias na qualidade
de vida dentro de uma certa
comunidade. Uma comunida-
de é vista por um planejador
urbano como um sistema, em
que todas as suas partes depen-
dem umas das outras.

Uma ideia muito comum,
ainda que com certo nível de
imprecisão teórica, é a de que
os planejadores urbanos traba-
lhem principalmente com o as-
pecto físico de uma cidade, no
sentido de sugerir propostas
que têm como objetivo
embelezá-la e fazer com que a
vida urbana seja mais confor-
tável, proveitosa e lucrosa pos-
sível. Porém, o trabalho de pla-
nejamento envolve especial-
mente o contato com o proces-
so de produção, estruturação e
apropriação do espaço urbano,
e não apenas sua configuração
a posteriori, como quer a afir-
mação anterior.

Sob este ponto de vista, os
planejadores são atores de um
perpétuo conflito de natureza
eminentemente política, e por
este motivo, seu trabalho não
deve ser considerado como
neutro. Também precisam pre-

ver o futuro e os possíveis im-
pactos, positivos e negativos,
causados por um plano de de-
senvolvimento urbano, os quais
muitas vezes favorecem ou
contrariam interesses econô-
micos dos grupos sociais para
os quais trabalham.

URBANO X URBANISMO

Uma definição precisa do
que seja o Planejamento Urba-
no necessariamente passa pelo
trabalho de localizá-lo, enquan-
to disciplina, em relação ao ur-
banismo. Tanto o planejamen-
to urbano quanto o urbanismo
são entendidos como o estudo
do fenômeno urbano em sua
dimensão espacial, mas diferem
notadamente no tocante às for-
mas de atuação no espaço ur-
bano. Desta maneira, o Urba-
nismo trabalha (historicamen-
te) com o desenho urbano e o
projeto das cidades, em termos
genéricos, sem necessariamen-
te considerar a cidade como
agente dentro de um processo
social conflitivo, enquanto que
o planejamento urbano, antes
de agir diretamente no ordena-
mento físico das cidades, tra-
balha com os processos que a
constroem (ainda que indireta-
mente, sempre atue no dese-
nho das cidades).

O planejamento urbano é

atividade, por excelência,
multidisciplinar, enquanto que
o Urbanismo, ao longo da his-
tória, se caracterizou como dis-
ciplina autônoma (especial-
mente do ponto de vista pro-
fissional).

Porém, os limites entre o
Planejamento e o Urbanismo
são pouco claros na prática:
intervenções urbanísticas na
cidade são comumente tratadas
como “obras de planejamento”,
enquanto que atividades típicas
do planejamento (como a cria-
ção de um plano diretor), são
eventualmente tratadas como
“obras de urbanismo”.

A questão da definição cla-
ra e distinta das duas discipli-
nas complica-se de fato quan-
do se procura a sua história: é
um consenso, no meio acadê-
mico, que o Urbanismo seja
tratado apenas como discipli-
na autônoma a partir do Sécu-
lo XIX e que o Planejamento
Urbano surja como matéria de
interesse acadêmico apenas no
século XX, mas também é fato
que as cidades são planejadas
e desenhadas desde o início da
civilização.

Desta maneira, a história
das cidades (ou da urbanização,
para ser mais preciso), ocorre
paralelamente com a história do
homem em sociedade, embora
o estudo da intervenção do ho-
mem na cidade seja mais re-
cente. A partir do momento em
que se considera que o plane-
jamento urbano lida basica-
mente com o conjunto de nor-
mas que regem o uso do espa-
ço urbano (assim como sua
produção e apropriação), sua
história seria bastante diversa
daquela referente aos desenhos
das cidades.

JOSÉ ROBERTO BARAÚNA FILHO,
É ARQUITETO URBANISTA

PLANEJPLANEJPLANEJPLANEJPLANEJAMENTO URBANO E O DESENVAMENTO URBANO E O DESENVAMENTO URBANO E O DESENVAMENTO URBANO E O DESENVAMENTO URBANO E O DESENVOLOLOLOLOLVIMENTO DVIMENTO DVIMENTO DVIMENTO DVIMENTO DA CIDA CIDA CIDA CIDA CIDADEADEADEADEADE

Com o intuito de fortalecer
ainda mais os laços com
startups e oportunizar que elas
atuem em projetos de grande
escala, experienciando desen-
volvimento de soluções em ní-
vel nacional, participando do
programa Inovar Juntos , o
Sicredi lançou uma página on-
line. Por meio dela, as startups
podem realizar a sua inscrição
a qualquer momento e fazer
parte do mailing de empresas
cadastradas para os desafios
que surgirem ao longo do ano
na instituição. Antes, o progra-
ma contava com uma janela
fixa, aberta uma vez por ano,
para que os cadastros fossem
realizados.

Para 2022, o programa, que
funciona por meio de desafios
para atender demandas das
comunidades onde o Sicredi
atua, já está com um desafio
aberto. A instituição busca uma

STARTUPS

Sicredi lança portal para receber
inscrições de startups interessadas

em contribuir com seu negócio
Novo canal do programa Inovar Juntos permite que startups possam se

inscrever a qualquer momento; iniciativa que está com desafio aberto, já gerou
cerca de R$ 150 milhões em negócios e quer atrair cada vez mais participantes

ferramenta de gestão financei-
ra, intuitiva e interativa, que
ofereça orientação personaliza-
da e auxilie os associados na
sua organização e educação fi-
nanceira. Outros desafios es-
tão previstos ainda para este ano
e serão divulgados no novo
portal do Inovar Juntos, além
de outros canais de parceiros
de negócios do Sicredi. O pro-
grama é gratuito e destinado às
startups que já tenham um pro-
duto mínimo viável (MVP) tes-
tado em pequena escala, e em-
presas que já tenham receita e
estejam no mercado.

“É uma novidade que bus-
ca ampliar as oportunidades
para startups se relacionarem
com o Sicredi, uma instituição
financeira cooperativa com
mais de 5,5 milhões de associ-
ados, presente em 25 estados
e no Distrito Federal com mais
de 2 mil agências. Ou seja, uma

oportunidade de parceria para
que ganhem escala em seus
negócios e nos ajudem a cons-
truir soluções em benefício às
nossas cooperativas e associ-
ados”, explica Valério Araujo,
Gerente Open Banking e Ino-
vação do Sicredi.

O Inovar Juntos surgiu em
2018 com o objetivo de esti-
mular o desenvolvimento de
soluções que beneficiem a ins-
tituição e seus associados, além
de reforçar a cultura de inova-
ção por meio da aproximação
do Sicredi com o ecossistema
de startups. A iniciativa tem se
mostrado promissora, já tendo
impactado mais de 450 star-
tups participantes, cerca de R$
1,5 milhão investido em solu-
ções e aproximadamente R$
150 milhões em negócios fo-
ram gerados. Desde o seu iní-
cio, o Inovar Juntos rendeu 27
projetos pilotos e 10 soluções

que foram escaladas, resultan-
do em 10 experimentos desen-
volvidos e viabilizando a vali-
dação de inúmeras hipóteses
que ajudaram nas decisões dos
times de negócio, além de am-
pliar a cultura de inovação en-
tre os times.

Em 2020, a iniciativa ga-
nhou uma abordagem mais
focada em negócios e passou
de um evento pontual de cone-
xão com startups para um pro-
cesso permanente de relacio-
namento. “O Inovar Juntos está
alinhado à estratégia da empre-
sa e à digitalização de produ-
tos, permitindo uma utilização
mais dinâmica dos processos
por parte dos times do Sicredi
para gerar soluções por meio
da colaboração com os parcei-
ros em benefício às nossas
cooperativas e associados.”,
completa Valério.

Fabiana do Prado Sánchez
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A 17ª edição do Campeo-
nato Regional de Futebol
Master Cinquentão já está em
andamento. A competição or-
ganizada pelo desportista José
Roberto Gonçalves reúne
equipes de São Sebastião do
Paraíso e região, inclusive
uma do estado de São Paulo.
“Já é uma tradição em nossa
cidade e reunimos algumas
equipes de municípios vizinhos
para uma competição sadia,
reúne os amigos, formamos
uma grande família. Neste ano
temos em disputa o “Troféu
Edson Ferreira”, o Edinho da
transportadora”, comenta o
organizador, José Roberto
Gonçalves.

Assim como no ano pas-
sado, em virtude da pande-
mia, também agora em 2.022
uma das preocupações da or-
ganização é o cumprimento
dos protocolos e normas de
prevenção ao coronaví-rus.
“O pessoal todo tem consci-

Jogos movimentam 17º Campeonato
“Master Cinquentão” em Paraíso

ência da importância da vaci-
na. Estamos cobrando sobre
o uso de máscara e distancia-
mento, uso de álcool gel, para
o bem de todos”, descreve
José Roberto. Tanto os atle-
tas, dirigentes e membros das
equipes bem como os torce-
dores que acompanham os jo-
gos são orientados sobre as
normas de segurança.

O campeonato reúne nove
equipes, sendo a Paraisense,
Vambora Uai e União E.C. de
Paraíso. Também disputam,
Independente (Carmo do Rio
Claro), Prefeitura São João
Batista do Glória, Veteranos
de Pratápolis, Clube Vetera-
nos Aquinense (São Tomás de
Aquino), Bengala F.C. (Gua-
xupé) e Veteranos de Altinó-
polis.

A rodada inicial teve início
no sábado, 22, com três jogos
disputados. No estádio Co-
mendador João Alves, a As-
sociação Atlética Paraisense

venceu o Clube Veteranos
Aquinense, por 2 a 0. No es-
tádio Étori Cantieri, União
E.C. derrotou o Veteranos de

Altinópolis por 1 a 0.
A segunda rodada será re-

alizada neste sábado, 29, com
três partidas. Ás 15h00, no

Comendador João Alves a
Paraisense receberá o Vete-
ranos de Altinópolis. Às 15h30,
em São João Batista do Gló-

ria, a equipe da Prefeitura en-
frentará o Veteranos de Pra-
tápolis. Às 16h00 horas, no
estádio Dr. Joaquim Ferreira
Gonçalves, o 1º de Maio, jo-
gam União E.C. x Clube Ve-
teranos Aquinense. Bengala,
Independente e Vambora Uai
folgam.

Ainda de acordo com José
Roberto a competição está
sendo realizada com o apoio
de vários colaboradores. “Só
temos a agradecer os apoia-
dores, como o prefeito do Gló-
ria, Celso Henrique Ferreira,
a assessora Alessandra Apa-
recida Ferreira que estão con-
tribuindo de maneira especial,
para a realização do evento”,
disse. Ele destacou que o cam-
peonato tem o apoio da Secre-
taria Municipal de Esportes, da
Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso. “O prefeito Mar-
celo Morais também tem nos
incentivado”, completa o
desportista.

AMADOR

Estádio Comendador João Alves recebe jogos do campeonato regional de futebol amador

Arquivo

A comarca de Itamogi foi
contemplada na terça-feira, 25,
com a implantação do Centro
Judiciário de Solução de Con-
flitos e Cidadania (Cejusc). A
cerimônia de instalação foi
conduzida pelo 3º vice-presi-
dente do Tribunal de Justiça de
Minas Gerais (TJMG), desem-
bargador Newton Teixeira Car-
valho. Na mesma data o servi-
ço também passou a funcionar
em Baependi, Pedralva e Santa
Rita de Caldas e com isso che-
ga a 283 unidades implantadas
no estado.

Os Cejuscs são unidades do
Poder Judiciário destinadas à
realização de sessões e audiên-
cias de conciliação e mediação,
nos segmentos pré-processual
e processual, bem como ao
atendimento e à orientação aos
cidadãos. As solenidades de
instalações foram realizadas de

TJMG instala Cejusc em Itamogi
forma remota e contaram com
a participação de magistrados,
representantes do Ministério
Público, da Defensoria Públi-
ca, dos Executivos municipais,
da Ordem dos Advogados do
Brasil e de servidores das co-
marcas envolvidas.

O desembargador Newton
Teixeira Carvalho afirmou que
os Cejuscs representam um
marco histórico para as regi-
ões onde são instalados. “Os
Centros Judiciários promovem
uma justiça mais acessível, rá-
pida, menos elitista e mais de-
mocrática. Os cidadãos podem
procurar os Cejuscs para re-
solver os conflitos de forma
consensual e sem a necessida-
de de contratar um advogado”,
ressaltou. “O Cejusc é uma fer-
ramenta muito importante e
representa uma saída para a
pacificação dos conflitos”,

enfatizou o desembargador.
Em Itamogi, o juiz Ângelo

de Almeida será o coordenador
da unidade do Cejusc. Ele res-

saltou que a conciliação e a
mediação constituem importan-
tes “ferramentas para a solu-
ção rápida e consensual de con-

flitos”. O juiz acredita que a
chegada do Cejusc vai incre-
mentar práticas já realizadas na
comarca, todas voltadas para
garantir e levar à população uma
Justiça de qualidade, eficaz e
célere, com a promoção da paz
social.

Os promotores de justiça
Alan Carrijo Ramos e Emílio
Carlos Valter; o presidente da
Câmara Municipal de Itamoji,
vereador Marcus Benedito dos
Santos; o defensor público
Thiago Alves Figueiredo e o
advogado e presidente da 41.ª
Subseção da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) em São
Sebastião do Paraíso, Sebasti-
ão Geraldo Pádua, participa-
ram do evento virtual.

Presente nos eventos virtu-
ais, o juiz auxiliar da 3ª Vice-
presidência, José Ricardo
Véras, destacou que o Cejusc

significa parceria para fechar
acordos e pacificar conflitos.
Segundo o magistrado, a justi-
ça é mais efetiva quando pro-
movida por meio da concilia-
ção. “Uma sentença judicial
coloca fim ao processo; mas,
muitas vezes, o conflito não é
superado. Os coordenadores
dos Cejuscs devem firmar par-
cerias com vários segmentos
da comunidade local, para am-
pliar o alcance dos Centros
Judiciários”, disse.

Com essas inaugurações, os
Cejuscs já estão presentes em
283 comarcas mineiras, sendo
que mais de 80 unidades foram
criadas na atual gestão do Tri-
bunal. O Programa Justiça Efi-
ciente (Projef), que norteia as
ações da atual administração,
prevê a instalação de Cejuscs
em todas as comarcas do Es-
tado até julho de 2022.

JUDICIÁRIO

Desembargador Newton Teixeira Carvalho destaca que Cejuscs
representam uma Justiça mais acessível e democrática

Divulgação TJMG

O 43º Batalhão da Polícia
Militar realizou na tarde de sex-
ta-feira, 28, em sua sede em
São Sebastião do Paraíso, so-
lenidade de promoção por tem-
po de serviço, de 15 soldados
à graduação de cabos. Duran-
te o evento o comandante da
unidade tenente coronel Denis
Wilson Morais, enfatizou sobre
a importância e a responsabili-
dade de cada um dos agracia-
dos. “Vocês agora serão refe-
rência para outros, o compro-
misso é o mesmo, que possam
ser exemplo em suas atitudes,
os exemplos arrastam”, disse.

A solenidade foi iniciada
com o anúncio oficial da pre-
sença do comandante do 43º
BPM Denis Wilson. Ele estava
acompanhado do comandante
da 79ª Companhia da PM, o
capitão Thiago Henrique Salga-
do Abrahão e do comandante
da 95ª Companhia da PM, o 1º
tenente Marcelo Giliard de Je-
sus Silva. Coube ao subcoman-
dante do batalhão, major PM
Douglas dos Santos Volpin con-
firmar o início da solenidade e
apresentar o grupamento. O
ato inicial foi concluído com a
execução do Hino Nacional
Brasileiro por integrantes da
Banda do 12º Batalhão da Polí-
cia Militar, de Passos.

Conforme anunciado é com-
plexo o processo de formação
e ascensão profissional dentro
da Polícia Militar de Minas

43º BPM realiza solenidade para
promoção de soldados a cabo

Gerais. O trabalho é norteado
por modernas técnicas de ges-
tões operacionais e administra-
tivas. “Muito mais do que pre-
parar policiais, preparamos um
profissional, apto a enfrentar as
adversidades, mesmo com o
sacrifício da própria vida”, des-
creveu o cerimonial.

Também foi destacado que
as condutas dos policiais mili-
tares são norteadas por valo-
res e atitudes que visam o cum-
primento do dever e da cida-
dania, respeito aos interesses da
sociedade que vislumbra a todo
o momento um futuro seguro
e livre.

Foi destacado ainda que os
profissionais promovidos alcan-
çaram recentemente mais uma
meta em suas vidas. Não foram
raros os momentos em que a
perseverança e a vontade de al-
cançar o ideal traçado sobres-
saíram-se as dificuldades que as
etapas da carreira impõe, refle-
tindo no desempenho dos ser-
viços inerentes a graduação
conquistada. Na sequência os
graduandos foram perfilados
junto com suas madrinhas e
padrinhos quando receberam a
tarjeta e divisas de cabo.

Ato contínuo, houve a en-
trada oficial do porta-bandeira,
conduzindo o Pavilhão Nacio-
nal que após ser posicionado
recebeu a continência regula-
mentar dos novos cabos, como
demonstração e ratificação do

Na entrevista aos jornalistas ele
enfatizou que os novos cabos
passam a ser espelho e “deve-
rão fazer a diferença que agre-
ga à sociedade”.

Para a recém promovida
cabo Márcia Azevedo Couto
Flores o momento é de satis-
fação por mais um resultado
alcançado. “Me sinto honrada
pela promoção, as responsabi-
lidades aumentam, teremos
subordinados, teremos de ser
espelho com nosso exemplo de
conduta para bem servir a so-
ciedade a altura da nossa insti-
tuição”, completou. Ela consi-
dera que além da premiação a
promoção é um reconhecimen-
to pelos serviços prestados.

SEGURANÇA

FOTOS: Roberto Nogueira

compromisso em promover a
paz social. Em seguida foi exe-
cutada a canção da Polícia Mi-
litar e em continuidade houve
a entrega dos certificados aos
militares.

Em pronunciamento o co-
mandante do 43º BPM, tenen-
te coronel Denis Wilson Mo-
rais falou sobre a responsabili-
dade da graduação. “Vocês são
a força do exemplo, o que fi-
zerem se tornará norte para ou-
tros que virão no mesmo ca-
minho” ressaltou. Ele aconse-
lhou que esta conquista não os
leve para o cainho da vaidade.

Novos cabos receberam divisas e foram
alertados sobre as novas responsabilidades

Comandante destacou
os méritos dos graduandos

e enfatizou que é mais
um passo para novas

conquistas na carreira
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Já passou de dois meses que esta fiação está solta sobre a calçada da rua Tabajara Pedroso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Não é fake news e nem
má imaginação. Já passou de
dois meses que o Jornal do
Sudoeste publicou matéria
mostrando uma fiação solta,
exposta sobre a calçada na
Rua Tabajara Pedroso, quase
de frente ao portão de entra-
da das edificações dos laticí-
nios Coolapa.

Conforme disse um pedes-
tres ao JS, ele passa por aque-
le local bem dizer quase todos
os dias, porque é caminho de
meu trabalho, e de volta para
sua casa. “Fico frustrado e
realmente triste de ver esta
fiação solta há tanto tempo
nesta calçada e por incrível
que pareça nenhuma autorida-
de competente para mandar
arrumar esta aberração, que
pode sim oferecer risco a in-
tegridade física dos pedestres

Há mais de 2 meses fio
se soltou e continua sobre a
calçada na Tabajara Pedroso

Arquivo

e além de provocar um péssi-
mo visual”.

Realmente a impressão de

quem vê e o tempo que está
solta esta fiação, é a pior que
fica, sensação de descaso de

“deixa como está pra ver como
é que fica”, e não pode ser as-
sim, desabafou o denunciante.

SENHOR SMART
inaugura loja em Paraíso

Num empreendimento de
Marco Aurélio Silva foi inau-
gurada sábado (22/1) à ave-
nida Angelo Calafiori 579, em
São Sebastião do Paraíso, a
loja Senhor Smart, uma das
maiores franquias de assistên-
cia técnica especializada e
certificada em aparelhos ipho-
ne, smartphones, tabletes,
macbooks, e notebooks.

Marcos salienta que a Se-
nhor Smart criou um conceito
inovador de atendimento para
seus clientes. “Com mais de
200 lojas espalhadas de norte
a sul do Brasil a Senhor Smart
se prima pela qualidade nos
serviços realizados e pelo bom
atendimento, produtos e aces-
sórios originais e homologados
pela Anatel.

Dentre os serviços presta-
dos, Marcos menciona trocas
de display, desoxidação com
técnicas de limpeza que au-
mentam a taxa de recupera-
ção de aparelhos, troca de
botões conectores, recupera-
mos e trocamos. Outro servi-
ço prestado é a recuperação
e atualização de software.
“Celular não liga mais ou ins-
talou joguinho com vírus, não
se preocupe, resolvemos seu
problema”, salienta.

A Senhor Smart também
trabalha com reparos de pla-
cas de smartphones, conser-
tos em tablet’s, e iPad’s, for-
matação de notebook e mac-
book.

No coquetel de inaugura-
ção houve música ao vivo com

a cantora Danuza, e Guelfo
Colombo ao violão.

Marcos salienta que toda
a assistência prestada pela
Senhor Smart é feita de “ma-
neira segura, garantindo toda
a privacidade dos dados inter-
nos, e utilizando as melhores
tecnologias e peças disponí-

veis no mercado. “O atendi-
mento é rápido e com trata-
mento personalizado”, enfa-
tiza.

A loja conta com varieda-
de de caixas de som, cabos,
capas, fones de ouvido, head-
phones, fones gamers, carre-
gadores portáteis, pelícu

FOTOS: Nelson P. Duarte

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso informa
o nome das pessoas seleci-
onadas para o Projeto “Libras
para todos”, que oferecerá cur-
so de capacitação em Língua
Brasileira de Sinais por meio da
Escola do Legislativo.

São público-alvo servidores
da Câmara Municipal, servido-
res de demais órgãos e pesso-
as interessadas da comunida-
de. Para esse último grupo, foi
aberta inscrições em dezembro
de 2021.

Como o número de interes-
sados ultrapassou a quantida-
de de vagas disponíveis, foi
realizado sorteio das vagas,
sendo as seguintes pessoas
contempladas:

Cinara Soares Caetano Va-
noni, Fabiola Naves Leite, La-
rissa de Cássia Silva, Merícia
Dizaró Bonfim, Paulo Fernando
Alves, Rosana Cristina Souza
Melo, Thaís Augusta de Melo
e Sousa, Tereza Cristiane de
Jesus.

Havendo desistência, as

Câmara Municipal
divulga selecionados

para projeto
“Libras para todos”

vagas remanescentes serão
sorteadas entre a lista de ins-
critos restantes. A turma con-
tará com 35 alunos - sendo as
demais vagas preenchidas por
servidores públicos.

O curso terá duração de
três meses, com quatro horas
semanais, e será ministrado
pela professora mestra Dalva
Kellen Dizaró. A primeira aula
será realizada no dia 09/02/
2022, das 14h às 16h. Pedimos
que os alunos cheguem com 30
minutos de antecedência para
preenchimento da ficha de
matrícula. Demais informações
também serão repassadas aos
alunos nessa data.

O projeto “Libras para to-
dos” tem a finalidade de cum-
prir o que determina a Lei
10.436 de 24 de Abril de 2002,
garantindo por parte do poder
público a difusão e o uso da
Libras como meio de comuni-
cação objetiva e de utilização
corrente das comunidades sur-
das do Brasil.

(por Ascom Câmara Municipal).

Por Pedro Peduzzi
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O Ministério do Trabalho
e Previdência informou que
trabalhadores com sintomas
de covid-19 ou com diagnós-
tico confirmado para a doen-
ça não precisam apresentar
atestado médico às empresas
e devem ser afastados do tra-
balho presencial. De acordo
com a pasta, a apresentação
de atestado só é necessária
caso o afastamento dure mais
de 10 dias.

Portaria interministerial
publicada esta semana prevê
que trabalhadores que tiverem
contato com pessoas com di-
agnóstico confirmado de
covid-19 também devem ser
afastados do trabalho presen-
cial sem a necessidade de
apresentação de atestado
médico. "Contudo, se o traba-
lhador precisar ficar afastado
por mais tempo, o atestado se
faz necessário", destacou o
ministério à Agência Brasil.

COVID-19:
Afastamento de até

10 dias do presencial
não exige atestado

Ainda de acordo com a
portaria, a empresa pode re-
duzir o período de afastamen-
to das atividades presenciais
para sete dias desde que o tra-
balhador esteja sem febre há
24 horas, sem uso de medica-
mento antitérmicos e com re-
missão de sinais e sintomas
respiratórios. Deve ser consi-
derado o primeiro dia de iso-
lamento o dia seguinte ao iní-
cio dos sintomas ou a data da
coleta de teste RT-PCR ou de
teste de antígeno.

O texto também destaca
que a empresa deve orientar
os empregados afastados a
permanecerem em suas resi-
dências, além de assegurar a
manutenção da remuneração
durante o período de afasta-
mento.

As medidas, segundo a
pasta, foram adotadas com o
objetivo de evitar um aumen-
to ainda maior de infecções
por covid-19 provocadas pela
alta incidência da variante
Ômicron.

(Agência Brasil)

Documento só é necessário caso
afastamento dure mais tempo
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Para o psicólogo Clésio Ba-
tista Pimenta a avaliação sobre
este momento da pandemia no
Brasil e no mundo é de que o
este tempo veio apresentar ver-
dades sobre a humanidade. “É
um cenário que mostra a fra-
gilidade que é o ser humano. O
quadro de imprevisibilidade é o
que predomina, avalia. “O mo-
mento em que nós vivemos é
de muita insegurança e isso afe-
ta o nosso dia a dia diretamen-
te”, assegura.

O temor diante do desco-
nhecido e até mesmo a falta de
perspectivas da margem as
mais diversas sensações. “A
incerteza nos faz sentir medo,
apreensão e isso gasta muita
energia. Por isso muitas pes-
soas se encontram cansadas,
mental e fisicamente falando,
estão sem foco, desatentas,
impacientes, ansiosas e, estão
em crises existênciais dentre
outras questões”, observa. A
questão da empatia surge nes-
te momento de busca de res-
postas. “Esse é o momento
onde todos devem olhar para
si com mais carinho, amor e
cuidado, sem se esquecer do
próximo”.

Clésio opina que na me-
dida do possível as medidas
que estão sendo adotadas no
município para o controle da
pandemia estão corretas. “O
que pude perceber é que as
políticas públicas adotadas
se resumem em um ótimo
trabalho, dentro daquilo que
estavam em seu alcance. As
vacinações seguiram os ca-
lendários conforme anunci-
ado”.

Ele acredita que a popula-
ção de maneira geral colaborou
‘muito’ em relação a pandemia.
“Existem os ideais individuais
e grupais, onde muitos ultra-
passaram um certo limite, po-
rém, é algo que não aconteceu
somente aqui, em todo Brasil
tiveram essas frustrações”,
cita.

Em relação ao surgimento
de novas variantes e mutações
do vírus, o psicólogo diz que é
importante a união de esforços
para buscar soluções. “Nós
somos muito ‘pequenos’ em
relação a este momento e a este
sistema em que estamos inse-
ridos”, define. Em seguida dá
a dica de como superar o mo-
mento de crise. “O que nós
devemos fazer é, além do cui-
dado físico, cuidar do nosso
mental, espiritual (para quem
acredita), cuidar das nossas
emoções. É o momento de
olharmos para nós como ser
humano, só assim nós conse-
guiremos atravessar esse mo-
mento tão delicado com mais
equilíbrio”, indica.

Quanto ao número de mor-
tes provocadas pela covid-19
Clésio diz que apesar de ex-
pressivo é preciso dar impor-
tância a outros sentimentos.
No momento da entrevista
eram 290 mortos e no dia se-
guinte, aumentou mais um
caso de óbito. “É um número
muito expressivo, porém, esse
ele não faz nem sentindo quan-
do se fala da dor de quem fi-
cou, de quem perdeu e de
quem sente falta. Creio que
estes números são somente
dados e o que realmente impor-
ta são os sentimentos das pes-

Combate a pandemia do covid-19, sem
fronteiras e com terapia on line

PSICOLOGIA

soas e o impacto que a perda
causa na vida de quem fica”,
avalia.

Sobre a eficácia da vacina
ele foi enfático em relação aos
questionamentos e ao fato de
algumas pessoas se negarem a
imunizar. “Primeiramente,
quem deve questionar a eficá-
cia da vacina são os laborató-
rios e cientistas, nós, pequenos
mortais não temos especialida-
de para falar sobre, nós só te-
mos achismos, teorias conspir-
acionistas e absolutamente
mais nada”.

Da mesma forma quando a
questão é a necessidade de fu-
turas doses. “Se teremos ou-
tras doses ou não, não tenho a
menor ideia, porém, se formos
pensar no vírus da gripe, todo
ano temos vacinas para este
problema, e se tem eficácia nós
temos que nos adequar a tal
realidade, por isso digo, se for
cíclico e é comprovada a efi-
cácia, nós só iremos acrescen-
tar somente mais uma vacina a
mais no nosso calendário”,
completa.

Ao finalizar Clesio Pimenta
reforça a importância da bus-
ca do tratamento. “Façam te-
rapia... A sua vida externa é um
reflexo do seu interior!! E aí,
precisa de ajuda ou não?”,
questiona ao concluir.

A pandemia da covid-19
que impactou a saúde mental
e o bem-estar psicológico de
inúmeras pessoas, provocan-
do mudanças nas rotinas e nas
relações familiares, profissio-
nais e sociais, é o tema da en-
trevista com o psicólogo
paraisense Clésio Batista Pi-
menta. Ele apresenta seu
olhar e ponto de vista sobre a
situação que afetou a todos,
comenta sobre as políticas
públicas, as vacinas e as no-
vas tendências em relação ao
tratamento da doença. Ao
mesmo tempo em que a en-
fermidade se expandia, tam-
bém foram surgindo formas de
atendimento às pessoas, como
a terapia on line, que ultrapas-
sa fronteiras para chegar e
proporcionar a possibilidade
de enfrentamento e cura di-
ante do novo cenário.

Em março de 2022 vão fa-
zer dois anos que foi decreta-
da a pandemia da covid-19 e
o mundo não foi mais o mes-
mo.  A rápida disseminação do
novo coronavírus por todo o
planeta, as incertezas sobre
como controlar a doença e
sobre sua gravidade, além da
imprevisibilidade acerca do
tempo de duração da pande-
mia e dos seus desdobramen-
tos, caracterizam-se como fa-
tores de risco à saúde mental
da população geral. O medo
e as inseguranças tomaram
conta das pessoas. Este ce-
nário foi agravado também
pela difusão de mitos e infor-
mações equivocadas sobre a
infecção e as medidas de pre-
venção, assim como pela difi-
culdade da população geral em
compreender as orientações
das autoridades sanitárias.

O psicólogo Clésio Pimen-
ta confirma que houve um
crescimento significativo na
busca por atendimento para as
pessoas em função da pande-
mia.  “Neste momento o tra-
balho tem sido mais frequen-
te e muito mais intenso. Os
números de procura têm au-
mentado muito, são demandas
sérias e delicadas como, cri-
ses de ansiedade, depressão
e ideações suicidas”, descre-
ve. Ele ressalta que toda essa
demanda também afeta o pro-
fissional e que também preci-
sa de cuidados.

Diante das circunstâncias
e com o crescimento da de-
manda o trabalho ganhou di-
mensões além-fronteiras, sen-

do necessário a adoção do uso
cada vez mais frequente da
tecnologia para chegar a pa-
cientes que surgiram do outro
lado do planeta. “Atualmente
eu atendo no Brasil, presenci-
almente e online, atendo tam-
bém, em países como a Ingla-
terra (Londres), Portugal (Lis-
boa) e também em Luxembur-
go, Irlanda e Madrid; nestes
casos todos online”, anuncia.

Clésio comenta que iniciou
a jornada internacional aten-
dendo a brasileiros e portugue-
ses. “Comecei a partir de uma
indicação e através do traba-
lho que fiz, surgiram novas in-
dicações e o trabalho foi se
expandindo. Hoje graças a
Deus eu tenho vários pacien-

Psicólogo paraisense avalia e
comenta sobre a situação da covid-19

Reprodução

Uma visão e análise sobre a pandemia:
“SOMOS MUITO ‘PEQUENOS’ EM RELAÇÃO A ESTE MOMENTO”

tes e possibilidade ampliar
para outros países”, relata.

A Psicoterapia Online é
uma modalidade de atendi-
mento regularizada pelo Con-
selho Federal de Psicologia
através das Resoluções CFP
11/2018 e 04/2020. Sua eficá-
cia é cientificamente compro-
vada, constituindo-se em uma
importante prática psicológica
realizada por meio de Tecnolo-
gias da Informação e Comu-
nicação (TICs), como plata-
formas virtuais e aplicativos,
que proporcionam o atendi-
mento psicológico a pessoas
em diversos lugares do Brasil
e do mundo.

De acordo com Clésio Pi-
menta o serviço on line já
existia há algum tempo e com
a pandemia tomou-se uma pro-
porção enorme. “Tudo ficou
mais complexo e principal-
mente estar presente, o aten-
dimento à distância tomou
uma dimensão enorme e de
necessidade”, explica.

Ele reforça que a terapia
online surte os mesmos resul-
tados de uma terapia presen-
cial e ainda possui algumas
vantagens.  “A pessoa pode
fazer de qualquer lugar desde
que tenha privacidade. Você
não precisa se deslocar e, pode
fazer no conforto de sua

casa”, ressalta. Ele confirma
que é uma tendência que vai
ser muito utilizada. “É sim uma
modalidade que veio para fi-
car e só tende a evoluir e
aprimo-rar, principalmente
com vinda aí de um possível
(MetaVerso)”, enfatiza.

PODCAST

Outro trabalho desenvolvi-
do por Clésio Pimenta e tam-
bém ligado as novidades
tecnológicas associado ao uni-
verso da comunicação é o
Podcast. “É uma ‘ideia’ que
tive algum tempo e que eu gos-
taria muito de trazer para Pa-
raíso”, disse. Ele também des-

creve que a iniciativa além de
inovadora é também desa-
fiante. “Confesso que é um
projeto que não está sendo
fácil, porém, eu tenho pesso-
as ótimas ao meu lado e que
me ajudam e muito na con-
cretização desta ideia”, acres-
centa.

O Podcast ‘Mentes Em
Pauta’ vem com o intuito de
dar visão as pessoas, suas
ideias e afins, sem julgamen-
to. “É para dar voz as pesso-
as, seja quem for”, define. O
material pode ser acompanha-
do no Instagram @mentesem
pauta1 e também no perfil do
profissional na mesma plata-
forma.

Na pandemia atendimento on line supera fronteiras
para oferecer ajuda a quem precisa de apoio

Clésio Pimenta está há sete anos atuando
como psicólogo em Paraíso e no mundo

Arquivo Pessoal
Divulgação


